El Universal Sección: Cultura 2024-08-27 02:54:29

152 cm²

Página: 26

1/1

Denuncian en Milpa Alta daño a un basamento prehispánico

Vecinos y cronistas indican que el monumento cuenta con registro del INAH

CRISTOPHER CABELLO

-adonai.cabello@clabsa.com.mx

Cronistas y habitantes de Milpa Alta denunciaron en redes sociales el daño a un basamento prehispánico en el sitio de Atezcatlán, conocido como "El Calvario", en San Antonio Tecómitl. El monumento cuenta con registro del Instituto Nacional de Antropología e Historia y data de los años 600 a 900 d.C., informó Manuel Garcés, presidente del grupo de cronistas de Milpa Alta.

La intervención del espacio donde se encuentra el basamento, ocurrió por la aprobación de un provecto para delimitar una barda perimetral, colocación de adoquín, jardineras y luminarias, con recursos del presupuesto participativo del Instituto Electoral de la CDMX. Garcés explicó que el monumento pudo ser un teocalli (sitio sagrado). Agregó que durante la Conquista, el lugar fue utilizado como un calvario, de ahí su nombre. "El lugar cuenta con una enorme carga histórica, no sólo es prehispánico, sino que fue utilizado también por los zapatistas y se usa actualmente para la representación del viacrucis".

Por su parte, el área de Comunicación del INAH informó que desde hace días personal de Arqueología y Monumentos visitó la obra, y deter-

minó suspender los trabajos.

A su vez, la alcaldía Milpa Alta informó en redes sociales que dichas obras fueron aprobadas el 28 de abril de 2023 en un ejercicio participativo, que contó con la asistencia de 108 habitantes de la demarcación, y señaló que no se planteó la destrucción del basamento prehispánico.

Garcés relató que advirtió a la arqueóloga Blanca Paredes del daño que las máquinas retroexcavadoras hicieron al basamento, ya que ella fue la encargada de registrar el vestigio y lo ha estudiado. "La arqueóloga Paredes me indicó que el basamento ya cuenta con registro ante el INAH, existe un folio, que no se puede mover y que deben de pedir permiso al INAH, y si van a modi-

ficar la zona, debe ser con supervisión del Instituto", añadió Garcés.

El cronista expresó que la alcaldía debió consultar al INAH antes de comenzar las obras, e hizo un llamado al próximo alcalde de Milpa Alta, Octavio Rivero, a atender la situación. "Creo que la gente no vio mal la situación, de remodelar la zona, pero cuando comenzaron a desmontar el montículo fue cuando intervenimos, es un daño a la historia de Milpa Alta porque ya se afectó una parte del basamento", dijo.

Por lo sucedido, el grupo de cronistas de Milpa Alta convocó a una movilización pacífica el próximo domingo a las 15 horas, para expondrán la importancia del sitio.



El basamento prehispánico en el sitio de Atezcatlán, es conocido como "El Calvario".

